

Declaración Alejandro del Rio Aylwin

Rol 22-2021

Santiago, 13 de diciembre de 2021.

Soy Alejandro del Rio Aylwin, cédula de identidad 16.936.458-3, declaro como denunciado en la causa rol 22-2021.

Creo fue en la tercera serie libre y me encontraba en los corrales solucionando un problema, y corrió esta yegua y esta soltó notoria y exageradamente la orina. En ese minuto no la vi, pero varias personas me llamaron y me preguntaron si había visto la yegua del señor Pérez. Me señalaban que la yegua había soltado la orina de forma muy notoria, varias veces.

En ese minuto no la podía eliminar por que debía verla con mis propios ojos. Le advertí a quien corría la yegua, don Oscar Bustamante que iba a estar pendiente de la yegua. En ese minuto no se me ocurrió usar el video.

En la serie de campeones la yegua iba mostrando signos de resabio, rabicheo en círculos y en cada rabicheo iba largando varios chorritos cortos de orina, que en el video no se alcanzan a notar pero en persona si se notó. Tengo testigos en este caso y muchos se me ofrecieron para declarar a mi favor.

Volví a hablar a don Oscar y le señalé que su yegua había vuelto a soltar la orina aunque menos evidente que en la serie, que le iba a dar una ultima oportunidad, pero a la siguiente ya había motivo suficiente para eliminar.

En el segundo animal el iba a la mano de atrás y paso toda la cancha impecable, pero el toro se orilló y la yegua lo siguió y al sacar las patas la yegua soltó un chorro, no fue demasiado evidente de más, pero ya fue demasiado repetitivo. Seguramente la yegua no se orinó más por que no le quedaba más orina, pero el signo de resabio si fue evidente.

Después revisé la serie y efectivamente se nota. Si se logra ver en el video, para mí, es porque es excesivo. He visto yeguas eliminadas por bastante menos. Me acuerdo una yegua del Chiqui Navarro en un campeonato nacional y fue por bastante menos. Estos fueron dos chorros de orina bastante evidentes y exagerados. Más que por una orinada, fue repetitivo.

Si estamos en una época en que la protección de animales es lo principal y la yegua tiene un resabio y probablemente no le den agua para que la yegua no se siga orinando, no me parece correcto y me parece que esa yegua no puede seguir participando en ese rodeo.

¿Tu viste con tus ojos que la yegua soltó la orina en más de una ocasión en la serie de campeones?

Si, en el primer animal y en el segundo animal. En el video no se aprecia, pero si se aprecia el rabicheo. Probablemente la yegua ya tenía poca orina. Los chorros eran cortitos pero en cada rabicheo iba soltando orina.

Estuve con don Guillermo Barra, encargado de los delegados de la asociación, quien me señaló que el reglamento me amparaba y que también la había visto y que la eliminación de la yegua había estado bien hecha.

Se pone fin a la declaración.